

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MIERCOLES 6 DE MARZO DE 1878.

AÑO XXIX.

Suscripcion en Córdoba.

Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba.....
Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

NUM. 8241

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia copiamos las noticias siguientes:

Al recibir la felicitacion del Congreso por la pacificacion de Cuba, S. M. el rey se expresó en términos tan entusiastas, que debamos reproducir algunas de sus frases. Dijo S. M. que siempre le era grato verse rodeado de los representantes del pais, en cuyos sentimientos procuraba inspirarse; pero su satisfaccion era mucho mayor en aquel momento en que veia en ellos los nuncios de la paz de Cuba.

«Al fin, añadió el rey, al fin ha cesado esa guerra que por tanto tiempo ha devastado la rica anti que bajo la proteccion de la bandera española fué descubierta y sacada de las tinieblas de la barbarie a la luz de la civilizacion; isla española desde su nacimiento a la nueva vida, isla que no podría dejar de pertenecer a España y pertenecerá siempre defendida como lo ha estado en todas ocasiones, y en esta mas que nunca, por el heroismo de tantos valientes.

«A mi llegada a España, dijo después S. M., la encontré destruida por la guerra civil y me apresuré a compartir con el valiente ejército del Norte las fatigas de la campaña. Otro tanto hubiera deseado hacer respecto de Cuba en las circunstancias lo habieran permitido, porque de quiera que pelear los valientes por la integridad, la honra, la independencia de la patria, allí estoy con mi corazón y quisiera estar siempre con mi persona.

«La paz ha venido al fin para la península y para Cuba; la guerra civil, el mayor de los males, ha terminado en todo el territorio español; y aumenta mi satisfaccion el ver aquí reunidos para felicitarlo y felicitar por este dichoso resultado los representantes de la nacion y de todos los partidos, confundidos en un mismo sentimiento de amor a la patria, animados de un solo deseo, inspirados por un solo espíritu, el de contribuir al bienestar, a la prosperidad, a la gloria de la nacion.

«En cuanto a esos ilustres generales, en ese valeroso ejército, cuyas virtudes y constancia he tenido ocasion de conocer y apreciar, les envío tan bien mis plácemes, en union de la marina y de los voluntarios, cuyas fatigas y cuyos sacrificios no he podido compartir por los deberes de mi cargo. No hemos combatido; no, en Cuba solamente por nuestros intereses; hemos combatido principalmente por nuestro honor y por nuestra bandera.

«E- pero que todos los partidos, uni-

dos en el seno de la paz porque todos por igual han hecho nobles sacrificios por la integridad de la patria, contribuirán a su engrandecimiento, sabiendo conciliar sus intereses políticos con sus deberes nacionales.

«Mis sentimientos, pues, y mis aspiraciones, no solo están confundidos con las aspiraciones y con los sentimientos de los representantes del pais, sino que tambien se entrelazan con los intereses del pueblo; con los del obrero, con los del artesano y con los del hombre de ciencia.

«Las felicitaciones del Congreso me son sumamente gratas, y el motivo que las determina augurio y prólogo de días prósperos y tranquilos.

«He aquí la contestacion que ha dado Su Santidad Leon XIII al telegrama de felicitacion que le dirigió el Congreso de los Diputados, remitida a la Cámara por el ministerio de Estado:

«Excmos. señores: El embajador de S. M. en Roma me tras viene con fecha 24 del mes próximo pasado, la siguiente contestacion de Su Santidad Leon XIII a la felicitacion unánime del Congreso de los Diputados, comunicada al Sr. Cárdenas por el excelentísimo señor presbítero secretario de Estado:

«Dando cuenta inmediata al Santo Padre, en cumplimiento de mi deber, he recibido de Su Santidad el honroso encargo de dirigirme a V. E. rogándole se digna hacer presente al excelentísimo señor presidente, y por su mediacion al Congreso todo, el sentimiento de paternal complacencia y de vivísima gratitud que inspira al Santo Padre el conmovedor y solemne homenaje que tributa la Representacion nacional a la autoridad pontificia.

Lo que tengo la honra de trasladar a V. E. de orden de S. M.

Palacio, 1.º de marzo de 1878. Manuel Silvea.

«El jueves próximo a la una y media de la tarde, se verificará el acto de abrirse en la real cámara de S. M. los grandes de España señores marqueses de Santa Cruz y de Guadalcázar, duques de Ferando Luis y de Tetuan y condes de Viana, de Villaguzal y de Roncall.

«Cree la Epoca que antes de dos meses estarán todas las clases pasivas de España al nivel de las de Madrid, como lo están ya en la mayoría de las provincias y de las administraciones económicas.

«La Epoca publica un artículo con el título de *La legalidad de los tribunales de imprenta*, en el cual combate el razonamiento que las oposiciones han hecho en la discusion del mesaje al atacar la legalidad del decreto que hoy rige en materia de imprenta.

Nuestro colega pone de manifiesto los hechos fundamente es que han tenido lugar en España desde setiembre

de 1868 hasta 31 de diciembre de 1875, fecha en que se dictó el decreto vigente, por quien habia resumido en una sola mano todos los poderes públicos, y concluye que mientras aquel decreto no sea derogado, sus disposiciones deberán observarse en España como se observan muchas de las dictadas por los gobiernos provisionales en circunstancias análogas.

«A la reunion celebrada anteyer, en casa del Sr. Beranger, asistieron el señor Becerra y varios amigos, en su mayor parte ex diputados y ex senadores. Hubo unánime y completo acuerdo en todos los puntos de que se trató, que según nuestros informes fueron los siguientes: seguir una conducta tan prudente como firme; esaltar a todos los correligionarios para que trabajen con mucha actividad, por todos los medios que la ley permite, para la union y reorganizacion del antiguo partido radical; condenar toda política de pesimismo; apoyar, sin faltar a los deberes y decoro del partido, todo lo que sea más liberal y más se aproxime al credo de los radicales; y por último, que esta reunion y la demás que puedan celebrarse, no dispan por objeto formar una agrupacion dentro del partido, sino, por el contrario, buscar por todos los medios la union y concurso de todos sus individuos.

«Dice el *Porvenir* de Bayona que el emigrado demócrata español señor Latorre ha sido preso en Biarritz y conducido a Lille, en cuyo punto le habia mandado internar el ministro del Interior.

«Parece que han solicitado fundar un convento en un pueblo cercano a Madrid algunos frailes de la orden de Trinitarios.

«Habana 3, marzo. En Holguin van tambien presentados estos días, con arreglo a las bases, más de ochocientos hombres a igual número de mujeres y niños.

«Dice el *Conservador*: A consecuencia de la real orden de 29 de Enero último publicada en la *Gaceta Oficial* de 27 de Febrero, referente a las fianzas que han de prestar los administradores de Rentas Estadales, se nos riega por un suscriptor hagamos notar, que fijándose por esa disposicion para el cómputo de la fianza el importe de los valores de un solo mes, resultan perjudicados aquellos administradores que cumplieron lo dispuesto en 29 de Agosto de 1876 pues sieron sus fianzas tomando por base los valores de la renta de dos meses según lo prescrito en 29 de Enero de 1875.

Nuestra opinion es, que desde la publicacion del real decreto de 29 de Enero último, los administradores de Rentas Estadales están obligados

solamente a prestar fianza equivalente a los valores de la Renta de un solo mes, y por consecuencia tienen derecho a exigir la devolucion del exco los que con anterioridad a esa disposicion, única vigente hoy, tengan prestada mayor fianza de la que por ella se determina; pues aunque nada se dice de este particular en la real orden citada, sabido es que toda disposicion legal deroga las anteriores de la misma índole en cuanto a ellas se oponen.

«Pero repetimos que esta es solo nuestra opinion, y para evitar dudas, seria conveniente que por quien corresponda se dictara una aclaracion esplicita sobre este asunto.

«Es seguro que los prelados que toman asiento en la alta Cámara, interpondrán en la discusion de las bases para el proyecto de ley de instruccion pública. Tambien en el Congreso será importante esta discusion.

«Aseguran algunos periódicos, que si es cierto que Leon XIII piensa conferir el capelo cardenalicio al obispo de Orleans, Sr. Dupanloup, bien puede asegurarse que el nuevo Pontífice no va por el camino del anterior ni por el que desean los periódicos católicos.

«La España recoge la a fusion y dice que cualquiera que sean los actos del nuevo Pontífice los aplaudirá.

«El Sr. Castelar saldrá esta noche para Los Llanos con objeto de asistir a la cacería del señor marqués de Salamanca.

«Anunciase para dentro de breves días una gran parada en que tomarán parte las tropas de esta capital, la general, con motivo de la pacificacion de Cuba.

«De un día a otro publicará la *Gaceta* un decreto autorizando concesion de licencias a la clase de tropa hasta el número de 40 por 100 de los que forman las guarniciones, si no estamos mal informados.

«Las operaciones del censo de poblacion con arreglo a los datos oficiales en 31 de diciembre del año pasado, están ya terminadas en la mayor parte de las provincias.

«Anche a las diez y media en ocasion de pasar por la Puerta del Sol una charanga de regimiento de las que circularon por las calles de la corte en celebracion del fausto suceso de la pacificacion de Cuba, dos balas disparadas no se sabe de donde, penetraron en el bilár del café Universal quebrando los cristales del balcon y estrallándose en la pared.

Afortunadamente no habia nadie en la sala del billar y no causó el bárbaro atentado desgracia alguna, pero esto no disminuye la criminalidad de quien haya ejecutado tal acto, indigno de un pueblo culto.

«El *Cronista* hace constar que Cuba pacificada supone la conservacion de la importancia nacional menospreciada y disueta por el extranjero, pero que exige en la paz sacrificios no menores que los ocasionados en la guerra.

«Se nos asegura por persona autorizada que no es cierto que el Sr. Posada Herrera piense venir para últimos del corriente como se ha dicho por un periódico. El Sr. Posada, se nos dice, no vendrá durante la legislatura, y a no ser que fuese llamado por una elevadísima persona, lo cual no es probable.

«Las siguientes cartas es de un corresponsal en las islas filipinas, publicadas por un apreciable colega:

«Manila 13 de Enero de 1878. El día 23, santo de S. Mateo rey D. Alfonso, va a ser solemnizado en la capital del Archipiélago con la inauguracion de las obras para la traida de aguas, cuyo acto tendrá lugar el citado día en la terminacion de la cañada de Sampaloc, donde se proyecta construir una fuente monumental que llevará el nombre de Carriado, en recuerdo del que legó una gruesa suma para esta mejora que tan necesarias es para Manila.

Otra inauguracion no ménos importante paese que tendrá lugar ese día, y es la de la demolicion de la vieja muralla, proyecto que el general Moriones abrigó a su llegada a esta capital.

«Después habrá un solemne *Te-Deum*, a las once será la recepcion en el palacio de Malacañan, cuyas obras de adorno y pintura tocan a su término.

«Por la tarde gran parada, en la que se revisarán las fuerzas de la guarnicion, y por la noche el gran baile oficial.

«Se ha inaugurado el petróleo, que ha merecido los res elogios por parte de todo el vecario.

«La prensa local ha publicado un artículo de *El Diario Español* referente a la exposicion oriental en Filipinas.

«El aviso de guerra *Marqués del Duero*, despues de limpiar fondos en el varadero de Cavite, ha zarpado para Joló con una comision especial.

«El vapor *Gadiz*, de la compania Olano y Larrinaga, zarpará el diez y ocho con rumbo a puerto de su nombre.

«Ayer se sintió un temblor de tierra de oscilacion y trepidacion de 15 segundos de duracion.

«Segun los partes publicados por la estacion central de telégrafos, la duracion mayor fué en Dagupan, habiendo sido de 30 segundos.

«Esta noche era la indicada para poner en escena en el teatro español, y

El general que ha hablado ya diferentes veces con el jón conde, le invitó cortésmente a tomar asiento a su lado en un divan mientras Mr. Germancy se acercaba a la señora de la casa, sola en este momento.

«Es admirable dijo a media voz, tiene mucha distincion, muy bella presencia y cuando le hayais dado vos las manos, la espiritualidad que no ha podido adquirir falto de mí delos, será un jóven perfecto. He aquí mi juicio sobre el conde de Bonsecourt.

«Qué placer me dajal repuso la dama en el mismo tono confidencial del académico. Os ha hablado de nosotros?

«Sí tal, y en términos que debe darnos grandes esperanzas. Pero por qué vuestra encantadora hija está mas triste esta noche que de costumbre? está enferma?

«No tal, pero quisá adivina mi proyecto de unirla a su primo y la

idea de un cambio de vida semeiante la preocupó. Y eso que estoy cierta de que no juzga menos favorablemente que nosotros a mi sobrino.

Mr. Germancy terminó aquel aparte con una de esas frases brillantes y pomposas, que nada dicen en realidad, referente a la melancolía de Sidonia, y pasó a reunirse con el general y Gabriel, tomando parte en su conversacion.

«Permanecieron juntos hasta que la marquesa invitó a sus dos amigos a acercarse y tomar una taza de té, los que respondieron a la indicacion aceptándola, mientras el jóven conde se dirigió a su prima, que permanecía en su sitio al otro lado de la chimenea.

«Como os envidio, murmuró, por pasar la vida entre personas tan distinguidas! Qué ingenio, qué amabilidad, qué superioridad sin padanteria! Queréis creer que, pobre provinciano como soy, no me

canto de mis impresiones, me quedará harto contento en el alma si yo, triste huérfano, he hallado en esta inmensa ciudad una familia cuando solo creia encontrar indiferentes.

«Esa, a Dios gracias, no será ilusion, primo mio, repuso conmovida Sidonia, cuyo rostro, triste durante la velada, se iluminó con un rayo de purísima alegría a pronunciar estas palabras.

«En aquel momento apercibí que todas las miradas estaban fijas en ella, y su rostro perdió al punto la expresion de dicha que habia adquirido.

«Levantose para acercarse a su madre, en torno de la cual se habian reunido todos como para favorecer el aparte de los dos primos.

A las doce, el académico que siempre se retiraba a esta hora, se despidió de las señoras, dijo algunas frases afectuosas a Gabriel y contó una anécdota que sostuvo la

lo supone de fijo, que el barón habia aconsejado a la marquesa la astuta maniobra de la renuncia que en tan buen lugar la habia colocado para con su sobrino.

Mr. Germancy, elegido individuo de la academia por los años 1824 6 25, en los que habia escrito una tragedia que se silbo y una comedia que fué leida en varios círculos literarios, habia conocido a Mme. de Morainville soltera en casa de su madre la condesa de Arambures. Esta, hija de un duque que siguió a los Borbones en su primer destierro, era una de esas damas de la restauracion que creian servir a la monarquía protegiendo a los amantes de las letras. Mr. Germancy, jóven a la sazón, pero segun como poco, comprendió que era mas fácil hacerse poeta célebre en los salones que en su cuarto de estudio, y gracias a unos cuentos un tanto verdes, a algunos apólogos, y a las desobras dramáticas citadas, una mal

á beneficio de uno de los aficionados, el drama del Sr. Echegaray «La espada del vengador.»

Con este motivo se ha reunido la junta de censura, y según de público se dice, lo probable es que no se autorice la representación de la citada obra.

Una de las felicitaciones más entusiastas que ha recibido el gobierno con motivo de la pacificación de la isla de Cuba es la de la diputación provincial interina de Bilbao.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos de la guardia civil y carabineros que procedan de los reemplazos del ejército, no puedan contraer matrimonio en los cuatro primeros años de sus servicios.

Según telegrama de nuestro ministro plenipotenciario en Nueva-York, señor Mantilla, la junta auxiliar de la insurrección cubana, compuesta de Miguel de Aldama, Julio Echevarría y Sangüñi, constituida en Nueva York, ha recibido ayer la comisión del brigadier González, participándole que la junta de Camagüey había aceptado las bases de sumisión propuestas por el general Martínez Campos, y que por lo tanto cesaba en sus funciones y se disolvía.

Se encuentra completamente restablecido de la última indisposición que le ha retenido en cama, el señor ministro de la Guerra.

Siendo varios los propietarios de la provincia de Gerona á quienes se les exigen por escrito grandes cantidades, amenazándoles de muerte, el gobernador civil de dicha provincia ha declarado vigente la ley de 8 de enero de 1877.

Pasan de 400 los telegramas recibidos desde ayer mañana en la Presidencia del Consejo, felicitando al rey y al gobierno, á los generales Jovellar y Martínez Campos y al ejército de Cuba, por la pacificación de la isla.

Mañana firmará el ministro de Hacienda las órdenes para un pequeño arreglo del personal subalterno de provincias, recientemente acordado.

La comisión del Congreso encargada de redactar las bases para la reforma de la ley de instrucción pública, dejó ayer ultimado su trabajo.

La noticia que ha circulado en Madrid respecto de la dimisión del señor... ha tenido hasta ahora un carácter oficial.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 2.—Todos los oficiales del ejército inglés que estaban haciendo uso de licencia, recibieron ayer la orden de estar dispuestos á incorporarse á sus regimientos tan pronto como recibían el primer aviso.

París 2.—A consecuencia de la tumultuosa sesión que hubo ayer en la Cámara de diputados de Versalles, esta mañana se han batido á espada el diputado imperialista Paul de Cassagnac y el de la izquierda Thomson.

El primero retó al segundo por la interrupción que hizo al discurso de aquel llamándole grotesco.

El Sr. Thomson ha recibido una he-

rída en el cuello, que aunque grave se espera que no será mortal.

La escada le ha atravesado una parte del cuello.

Roma 2 (10 n.).—En la reunión de los cardenales convocada ayer por el Papa para tratar de la coronación de la coronación, y antes de decidirse á resolver sobre la anunciada bendición que el Pontífice debe dar al pueblo desde el balcón interior de la basílica del Vaticano, según costumbre, se acordó consultar oficialmente al gobierno sobre este acto para anunciarlo al público.

Se hizo así en efecto, y el gobierno italiano manifestó que no podía responder del orden, y que no conocía oficialmente la elección del Pontífice.

Así se dice que está concebida la respuesta, y que por dicha causa se suspende la bendición papal.

Constantinopla 2.—Las concesiones que ha obtenido el gobierno turco de Rusia en el tratado de paz, son bastante importantes.

Los límites que se fijan á la Bulgaria han sido modificados y los delegados rusos han renunciado por completo á su exigencia de poseer la escuadra otomana.

Durante el día de hoy se ha discutido acerca de la cantidad que se fija como indemnización de guerra, único punto que queda, según parece, por convenir.

Se cree que se llegará á un arreglo sobre este punto muy en breve, y que pronto, tal vez mañana, quedará firmado el tratado definitivamente.

Gacetillas.

—**Procesión de rogativa.**—Esta tarde tendrá lugar un acto religioso de la mayor importancia, y es el de dirigirse procesionalmente las imágenes de Ntra. Sra. de los Dolores y San Rafael desde sus iglesias respectivas á la Santa Iglesia Catedral en rogativa para pedir á Dios sean muchos y saludables los frutos de la santa Misión que dará principio esta noche. A las cuatro de la tarde saldrá la imagen de S. Rafael de su iglesia del Juramento y por las calles de Santa María de Gracia, Realdejo, San Andrés, S. Pablo, Alfaro ó Carneceras y cuesta del Balio, se dirigirá al hospital de incurables de San Jacinto, de donde se irá nuevamente y en la misma forma con la imagen de Nuestra Sra. de los Dolores y por las calles de Torres Cabrera, Liceo, Salvador, Ayuntamiento, S. Fernando, Carrera del Puente y Palacio se dirigirá á la Santa Iglesia, en la que la procesión entrará por la puerta del Perdón, cantándose en toda la carrera las letanías y cánticos de misión. Es seguro que la concurrencia será numerosa dada la devoción del vecindario de Córdoba á ambas imágenes, y que será grande el orden y la compostura tratándose del elevado objeto del acto religioso que solemnemente tendrá hoy lugar.

—**Fruta del tiempo.**—Decíamos ayer que eran pocos los escándalos ocurridos en estos días á pesar de lo mucho que las fiestas de Mayo se prestan á esta clase de espectáculos, y hoy por desgracia tenemos que regis-

trar bastantes hechos de este género ocurridos a muy tarde. En la calle Mayor de Santa Marina se encargaron de la fiesta cuatro hombres con algún vino en el cuerpo, tres id. id. en la calle de la Concepción, entre los que un cuchillo hizo su papel, dos más tarde y en el mismo estado en la puerta de Baza, una mujer, también embriagada, en la calle de Almonas, donde cayó hiriéndose la cabeza, y por último en la puerta de Gallegos un hombre que en una taberna se resistió á pagar el consumo, y gracias á los efectos de lo consumido, rompió un vaso y una botella. Estando es decir que se vieron muy concurridos, además de las calles y paseos públicos, la cárcel, el hospital y las casas de Socorro, y que los municipales no se dieron un punto de descanso.

—**El vigía.**—Nos brindó ayer día me tira—con sus falaces placeres,—y hoy la verdad nos presenta—con la ceniza—en la frente.

—**Hasta otra.**—Ayer no he no recibido anuncio alguno de los teatros de esta capital, lo cual nos hace creer que con la función de anoche terminaron sus tareas de una manera definitiva las compañías que los ocupaban.

—**Señalamiento.**—Por el Sr. Gobernador civil de esta provincia se han fijado ya los días en que los pueblos de la misma han de entregar precisamente el cupo que á cada uno corresponde en el reemplazo del año actual, cuyas operaciones darán principio diariamente á las siete en punto de la mañana. He lo aquí:—**Día quince** del corriente.—Aguilar cincuenta y nueve quintos, Montilla cincuenta y cuatro, Almodóvar ocho.—**Día diez y seis.**—Villanueva de la Reina, Cabra cincuenta y seis, Nueva Carteya nueve, Doña Mencía treinta, Carpio ocho, Obejo cuatro. Conquista dos.—**Día diez y siete.**—Encinas Reales seis, Santa Eulalia once, Baena cincuenta y cinco, Benacazón diez y siete, Luque diez y ocho, Valenzuela doce, Fuente la Lancha dos, San Sebastián de los Ballesteros dos.—**Día diez y ocho.**—Valsequillo seis, Fuente Tojar ocho, Almedinilla doce, Lucena setenta y tres, Iznajar veinte y cinco.—**Día diez y nueve.**—Villalba del Río diez y nueve, Guijo uno, Pedro Abad ocho, Montoro cincuenta, Bajalanes veinte y ocho, Adamuz quince.—**Día veinte.**—Posadas diez y siete, Monturque tres, Montalvan nueva, Fuente, Genil cuarenta y ocho, Fernán-Núñez veinte y uno, La Rambla diez y siete, Hornachuelos cuatro, Victoria cuatro.—**Día veinte y uno.**—Villaviciosa doce, Carabuy veinte y dos, Castrojalán y uno, Rute cuarenta y nueve.—**Día veinte y dos.**—Añora seis, Alcaracejos tres, Espejo veinte y cuatro, Beas de Segura veinte y nueve, Fuente Objeuna treinta y tres, Belmez veinte y nueve.—**Día veinte y tres.**—Montemayor diez, Pedroches diez, Palma del Río veinte y cinco, Pozoblanco cuarenta y cuatro, Hinojosa treinta y dos.—**Día veinte y cuatro.**—Carlota veinte, Vico quince, Villanueva de Córdoba veinte y seis, Villanueva del Rey quince, Villafranca quince, Torrecampo quince, Palenciana, nueva, Villarrato cinco.—**Día veinte y seis.**—Córdoba ciento sesenta y tres.—**Día veinte y siete.**—D. S. Torres doce, Cañete

nuevo, Priego cincuenta y cinco, Santa Eufemia ocho, Fuente Palmera nueve, Guadalquivir cuatro, Granjuela seis, Espiel nueve, Villanueva del Duque ocho, Blasquero, sei.

—**Cerca le anjuve.**—Una gran cuestión habida anoche en la calle de los Moriscos entre varios hombres terminó con un tiro disparado por uno, y que hirió á otro en la cabeza llevándole gran porción de caballo. Todos huyeron menos la víctima, que fué curada en la casa de socorro del distrito.

—**Mil-lones.**—Esta noche empezarán en la Santa Iglesia Catedral las que venimos anunciando, y que darán principio en el momento de terminar la Procesión de que en otro lugar nos ocupamos. Las misiones estarán á cargo de los Padres Jesuitas Sres. Morote y Arcey, muy conocidos en Córdoba y su provincia.

—**Carreteras.**—De fondos provinciales se aplicaron en Febrero último veintitres mil seiscientos nueve pesetas y cuarenta y siete céntimos á la construcción de carreteras que no forman parte del plan general del Gobierno.

—**Abatimela.**—Hoy á la carne le dá—un camelo el alma que—con el precepto que dice:—«No se puede comer carne.»

—**Condecoración merecida.**—Ha sido condecorado con la Gran Cruz de Carlos III nuestro ilustrado y distinguido amigo, el ex celentísimo é ilustrísimo Sr. D. P. don María Cubero López de Padilla, digno obispo de Orihuela y natural de nuestra provincia. Los numerosos amigos con que cuenta en Córdoba, donde ha ocupado durante muchos años posiciones importantes, tales como el Deanato de nuestra Santa Iglesia Catedral y la Rectoría del Seminario conciliar de San Pelagio, en cuyo establecimiento recibió su educación y se dedicó á la enseñanza durante muchos años, ce lebrarán hoy, como nosotros, este justo premio, y con nosotros le enviarán la más cordial enhorabuena.

—**Per conocer.**—Dos enmascarados acometieron ayer á otro también con la cara tapada, y á palos intentaban obligarlo á que se quitara la careta en la calle del Conde Gondomar. La cuestión se ventiló en las casas Consistoriales, á donde los tres fueron conducidos.

—**Buena frase.**—Ya anciano de ochenta y siete años se dió un golpe que le produjo una pequeña lesión. Como el médico le asegurase que este accidente no podía tener consecuencia alguna, excomulgó el octogenario:—Corriente; pero tendré una cicatriz en la cara toda la vida.

—**Subasta.**—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el veintiseis la casa número ciento treinta y siete calle Cementerio de San Lorenzo, por el tipo de tres mil doscientas cuarenta pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1493.—Llega á Lisboa de regreso de América el célebre Cristóbal Colón.

—**Vale poco.**—El profesor M. Barrett, en una lección reciente sobre el teléfono, indicó el siguiente método para construirlos baratos: Tomad una cajita de madera y abrid un agujero redondo en el centro de una de sus caras, y de un diámetro como el de una mo-

neda de un sueldo (dos cuartos); tomad un disco metálico como el que se puede obtener de una lata de conservas; colcadlo al exterior del fondo de la caja sobre el agujero y cerrad con la tapadera de la misma caja. Tomad una pequeña barra de hierro imantada, y en una de sus extremidades armad una bobina cubierta con alambres de cobre y envolvela con unas cuantas vueltas de alambre de hierro. Fijad dicha barra imantada de manera que el extremo de la bobina caiga sobre la plancha metálica, y tendreis la mitad del teléfono. Una disposición semejante os dará la otra mitad, y reunidos ambas mitades por los alambres conductores podreis hablar á una distancia de doscientos metros.

—**Buena nueva.**—Tenemos entendido que en Granada no existe la enfermedad del tifus, y estamos autorizados para desmentirlo solemnemente, pues el Sr. Gobernador civil tiene telegramas de aquella ciudad en los que se dice no existe tal enfermedad. Mas vale así, pues la vecindad no era muy grata.

—**Ceremonia.**—Mañana jueves se verificará el acto de cubrirse en la Real Cámara ante S. M. entre otros grandes de España el Sr. Marqués de Guadalcázar.

—**Fuerza de límite.**—Se quejan algunos vecinos de la calle de la Puerta del Perdón, de que esta se vea de algunos meses á esta parte invadida por muchos vendedores cuyos puestos no caben en la plaza de la Judería, lo que les proporcionará muy pronto la visita de las moscas, en tan gran número como los favorecieron el verano anterior.

—**Veremos.**—Esta semana empezará á discutirse en el Congreso el dictamen de la Comisión que entiende en el proyecto de Instrucción pública.

—**Secesión minera.**—Se han solicitado ciento ochenta pertenencias de la mina de hulla «Hernando» situada en término de Fuente Objeuna.

—**Recintas.**—El punto de esta provincia donde más se tallarán el día siete como procedentes del reemplazo de mil ochocientos setenta y siete y que quedaron en la reserva es Priego á cuyo cupo corresponden nueve.

—**Ferre-carri.**—Parece que se va á dar mucha impulso á los trabajos del de Puente Genil á Linares.

—**Premio.**—La Academia de Bellas Artes de San Fernando ha acordado que el premio ordinario de este año se destine á la sección de escultura, y abre concurso sobre el tema: «Estudio histórico y crítico de la escultura y de los escultores en España durante los siglos XIII, XIV y XV.» El premio consistirá en tres mil pesetas, medalla de oro y trescientos ejemplares de la memoria impresa. Hasta el treinta y uno de agosto de mil ochocientos setenta y nueve se admitirán memorias.

—**Aulas.**—En el número ciento noventa y cinco del Boletín oficial se anunciaron las escuelas de niños que se hallan vacantes en la provincia de Badajoz.

—**La pena.**—El Sábado fué ejecutado en Logroño un resaca de asesinato.

—**Sea.**—Se ha desmantelado el trumfo

— 164 —
pedida del público y otra ignorada, conquistó el afecto y la protección de la condesa que una noche terminada una lectura en su casa le dijo:—Es preciso que seas de la Academia.

Y lo fué.
Después de la muerte de su primera protectora, se consagró á su hija la marquesa de Morainville y había conocido nacer á Sidonia, la había visto ir creciendo y la amaba cuanto podía amar su carácter frívolo. No podía desear que fuese el alma de aquella tertulia; pero era por lo menos el maestro de ceremonias, dando su opinión en todo, presidiéndolo todo y entreteniendo siempre á los concurrentes con sus cuentos y su pomposa imaginación de poeta estéril, que ya se decía retirado de la práctica por viejo, cuando no había sido nunca joven.
—Tales eran los dos hombres de quienes la marquesa esperaba una cooperación para la real-

— 165 —
las madres, porque tiene en vos la mejor de las hijas.
—Tenéis razón; no puedo negar que á falta de otro mérito, tengo el de querer con delirio á quien me ama sobre todo en el mundo; pero este mérito, si lo es, es común en nuestra familia... bien lo sabéis.

Y tratando de variar la conversación, exclamó:

—Y París, os sigue agradando?
—Si antes me agradaba, después de esta noche pasada aquí me encantaba. Aun después de parecerme tan hermoso no penaba prolongar mi estancia mas del tiempo necesario; pero ahora creo que no le dejaré sin pesar.

—Esa es la seducción de la novedad... Pero decidme, ¿no os ha ocurrido la idea de que si conociérais á fondo todo lo que visto superficialmente os agrada, no estaríais tan encantados como lo estáis?
—¡Oh! no quiero pensar! Pero si me acordara nunca volverá el deseo

— 166 —
he sentido corto ni un instante entre tan distinguidos concurrentes?
—Si mi madre os oyera, se liaría á escuchar el juicio que os merecen sus mejores amigos, que lo son también míos. Hace tantos años que los trato...

—Y todos os quieren con pasión, á juzgar por lo que me dicen de vos.
—Me han conocido niña y me miran como cuando tenía cinco años. Si les creéis bajo su palabra, os harán formar tan ventajosa idea de mí, que en vano querré justificar con la realidad.

—Si supiérais en lo que fundan sus principales elogios, repuso Gabriel sonriendo, no protestaríais contra la opinión que de vos han formado.

—¿Pues qué decís respecto la joven vivamente, fijando en Gabriel una mirada mas interrogadora que sus palabras.
—Que mi tin es la más dichosa de

— 167 —
fación de su gran proyecto, y solo había convidado á los demás para mejor disimular su convicción.
Gabriel quedó cautivado de este trato tan nuevo para él, y no admitió nada en él que le pareciese incompatible con su rectitud y sencillez. En casa de Mr. Lalonde la familiaridad de la clase media le había satisfecho, y en casa de su tía las maneras, el lenguaje distinguido, la elegancia natural de todos los concurrentes abrían para él horizontes desconocidos, despertando en él instintos delicados y creyéndose nacido para aquella sociedad en que desde entonces viviría.

Mme. de Morainville había estado también con esta primera impresión de su sobrino, y no necesitó mucho tiempo para convencerse de que había calculado bien.

A las diez colocaron delante de ella el servicio del té, lo que obligó á todos sus amigos á irse á sus casas, entonces en torno suyo, á disponer para el salón.

— 168 —
Esta noche había sido una gran noche para él, y no admitió nada en él que le pareciese incompatible con su rectitud y sencillez. En casa de Mr. Lalonde la familiaridad de la clase media le había satisfecho, y en casa de su tía las maneras, el lenguaje distinguido, la elegancia natural de todos los concurrentes abrían para él horizontes desconocidos, despertando en él instintos delicados y creyéndose nacido para aquella sociedad en que desde entonces viviría.

Mme. de Morainville había estado también con esta primera impresión de su sobrino, y no necesitó mucho tiempo para convencerse de que había calculado bien.

de que posición...
— 169 —
— 170 —
— 171 —
— 172 —
— 173 —
— 174 —
— 175 —
— 176 —
— 177 —
— 178 —
— 179 —
— 180 —
— 181 —
— 182 —
— 183 —
— 184 —
— 185 —
— 186 —
— 187 —
— 188 —
— 189 —
— 190 —
— 191 —
— 192 —
— 193 —
— 194 —
— 195 —
— 196 —
— 197 —
— 198 —
— 199 —
— 200 —

de que este año no se celebraría Ex-
posición de ganados durante la pró-
xima feria de Sevilla.
—Comisión.—La de propietarios
rurales de Cataluña ha elevado una
exposición al Gobierno sobre los in-
convenientes de la vigente ley de
amillaramientos.
—Mel.—Se ha presentado con bas-
tante intensidad la viruela en algu-
nos pueblos del bajo Ampurán.
—Escalafón.—La Gaceta del Do-
mingo publica el escalafón del cuerpo
de letrados de Hacienda.
—Medias marañas.—Una in-
glesa de cincuenta y siete años, des-
pués de comprarse unas tijeritas de
las más finas, se entretuvo en abrirlas
con ellas con objeto de salir de
este piteo mundo, que ninguna
destrucción le ofrecía. Uno de los re-
dagados de Cartagena que habitan en
París, pasaba en aquel mismo ins-
tante por el lado de la original suici-
da, le arrancó las tijeritas de la mano
y la llevó a una botica próxima. La
inglesa tiene mil libras esterlinas de
renta, y se habla ya de la posibilidad
de su enlace con su salvador.
—Imperta.—Uno de los proyec-
tos que se pondrán a discusión dentro
de breves días en el Congreso es el de
caza, habiendo formulado voto parti-
cular el individuo de la comisión se-
ñor Pérez Zamora.
—La Academia.—Continúa pu-
blicándose en Madrid, cada vez con
mayor éxito, la notable ilustración
universal de este título que con mag-
níficos grabados y la colaboración de
los primeros literatos de España y
Portugal, dirigen los conocidos aca-
demicos Sres. Tebino y Rada. El últi-
mo número comprende lo siguiente:
Sumario.—Texto.—Excmo. é Ilmo.
Sr. D. José Amador de los Ríos.—Sa-
mana histórica.—Francisco Deák, por
Navarro Reverter.—La muerte de
Pío IX, por C.—La Quincena pari-
siense, por A. B.—Exposición gene-
ral de Bellas Artes, por F. M. Tubino.
—Crónica Gaditana.—El Capitán Boy-
ton.—Revista de Madrid, por Salo-
e Nuñez y Topete.—Paisaje de la Mon-
cloa.—Cerámica de la Cartuja de Sa-
villa.—Bibliografía, por José B. En-
ñeal.—Grabados.—Excmo. Sr. D. Jo-
sé Amador de los Ríos.—Apertura de
la Exposición de Bellas Artes.—Últi-
ma Audiencia pública del Pontífice
Pío IX.—Comitiva Regia.—Paisaje
de la Moncloa.—Francisco Deák.—Ba-
jilla regalada a SS. MM. por el Mar-
qués de Pickman.
—Ojalá.—El doctor ruso Schvidt
asigna haber curado la enfermedad
de rabia a una niña de doce años, con
inhalaciones de éter. Al cabo de
cuarenta y seis minutos de acción del
oxígeno todos los síntomas desapare-
cieron, siendo únicamente acometida
de una gran óseca que logró calmar
con el monobromuro de alcanfor.
INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑAN-
ZA DE CORDOBA.
Observaciones del día 5 de Marzo
de 1878.
A las 9 m. A las 3 t.
Altura del baróme-
tro en milímetros. 762 759.5
Temperatura Term. 15 25
humedad rel. 45 25
aire. (id. hume- 10.5 15.5
do.)
Dirección del vien-
to. N. E. N. E.
Estado del cielo. Despid. Despid.
Temperatura máxima del aire.
A la sombra. 26
Id. mínima id. id. 6.5
Id. media id. id. 18.25
Id. máxima al sol. 35
Id. mínima de irradiación 6
terrestre.

Córdoba 6 de Marzo de 1878.—El
hermano mayor, Manuel Lopez Aguil-
lar.
ACADEMIA DE LA JUVENTUD
CATÓLICA.
Para asistir a la solemne procesion
de rogativa que tendrá lugar esta
tarde con motivo de la Santa Misión,
se invita a todos los señores socios y
académicos para las cuatro de la
misma en la Iglesia de San Rafael.
Córdoba 6 de Marzo de 1878.—El
Presidente, Nicasio de la Helguera.—
El Secretario, Evaristo Melendez.

CORRECCIÓN DE COME
El día 8 del corriente se abre cua-
drante de misas en la Parroquia de
San Pedro, en sufragio del alma del
Coronel Sr. D. Juan de Dios Bellido y
Montesinos, costeado por su familia,
recibiendo los señores sacerdotes que
gusten asistir el estipendio de ocho
reales.

Boletín religioso.

Hoy, San Olegario, obispo, y San
Victor, mártir.
—Hoy a las oraciones darán prin-
cipio en la Santa Iglesia Catedral las
Misiones dispuestas por nuestro
Excmo. Prelado, rezándose el Santo
Rosario, siguiendo los cánticos de la
Misión, predicándose luego una plá-
tica doctrinal por uno de los Padres
de la Compañía de Jesús. Seguirán
nuevos cánticos y terminará con el
sermón moral. En los demás días ha-
brá por la mañana, a las once, un
ejercicio para los niños de ambos sexos
y adultos que quisieran concurrir.
—Hoy a las oraciones darán prin-
cipio en todas las parroquias, y en
la ermita de Ntra. Sra. del Amparo,
los ejercicios cuaresmales.
—Los asociados a la Corte de Ma-
ria visitarán hoy la imagen de Ntra.
Sra. del Consuelo, en San Pablo.

Lorreo de ayer.

Correspondencia particular
del Diario de Córdoba.
Madrid 4 de Marzo de 1878.
Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.
Mi querido amigo:
Desaminado de máscaras estubo el
día de ayer, si bien se vieron algunas
comparsas perfectamente dirigidas que
llamaban la atención tanto por sus
buenos trages cuanto por lo bien ins-
trumentadas, luciendo los pandere-
tologos mucho por lo perfectamente que
manejan el ruidoso instrumento, así
como por el gracejo para la pátula.
Hoy se nota bastantemayor animación
que irá mañana en aumento; pero
cuando aquí se ve el carnaval en todo
su apogeo es el miércoles, en que desde
el Prado hasta la pradera del canal
hay muchos millares de disfrazados ar-
mando una algarabía infernal capaz
de ensordecer al mundo entero.

La política para la que puede de-
cirse que todo el año es carnaval, des-
cansa en estos días como para recon-
ciliarse y examinar las culpas de los
demás del año, aunque no suele salir
muy arrepentida, puesto que después
vuelve con nuevos bríos a emprender el
mismo derrotero, procurando introdu-
cir su maléfico influjo en todas partes,
y ocasionando perjuicio sin cuento a
muchos que detras del mostrador ó
con los instrumentos de la industria
habían disfrutado felicidad relativa,
hasta que la política comanica se la usur-
pó con el ofrecimiento de unapa-
tente para disfrutar las delicias del
presupuesto, ó una representación que
sea motivo para abandonar sus asun-
tos, ocasionándoles dispendios que no
tienen compensación, resultando al
fin de la jornada un desnivel entre los
ingresos y los gastos de su casa que
terminan con los ahorros de muchos
años de vigiliias y privaciones, que con
gusto se habían sufrido, faja como te-
nían la visita en el porvenir de su
descendencia.
No falta en estos días quien hu-
yendo de la algarabía de la corte se
disfrace de cazador, llevando su care-
ta a los montes, donde se estudian
nuevas formas para sostener a los
adepptos, se buscan alianzas que sir-
van de escala para subir al pináculo
del poder, con el propósito de arrojar-
las después del triunfo a alguna pro-
funda sima, y se reúnen datos para
formar discursos floridos con argu-
mentaciones de efecto que esperan

Córdoba 6 de Marzo de 1878.—El
hermano mayor, José Zubano de
Perruca.
HERMANDAD DE SAN RAFAEL.
Debiendo salir esta tarde en proce-
sion de rogativa la Imagen de San
Rafael, se invita a todos los Cofrades
para que se sirvan asistir a su Iglesia
del Juramento a las cuatro de la
mañana.

quebrantan a los que se proponen ata-
car, si bien se dan casos de que los
ocasionen efectos contrarios como con-
secuencia de haber dejado algun cibo
sueto que ha servido para que los
enemigos se pongan al alcance de la
potencia de sus armas y se preparen
para resistir la embestida.
El decreto sobre tributacion en las
provincias vascas ha causado bastan-
te buen efecto, por ver se halla dis-
puesto el gobierno a hacer sea cum-
plido en todos sus puntos lo dispuesto
sobre unidad constitucional.
Los que ayer le remití publicados
en la Gaceta de la Habana, prueban
que una vez terminada la lucha se
desca dar al olvidar cuanto ha pasado
entre españoles en aquella isla, y que
no será considerado aquel país como
una colonia, sino como una de las
provincias de la nacion, que sabe re-
cibir con los brazos abiertos a todos
aquellos hijos suyos que a ella vuel-
ven con la decision de ayudarla con
sus fuerzas a que por la paz y el tra-
bajo adquiera la preponderancia a que
es acreedora.

Como ampliacion a la real orden
referente a la fianza que han de pre-
star los administradores de rentas es-
tancadas se espera se publique una
circular disponiendo que los que la
tenian prestada en mayor cantidad
que la fijada en cumplimiento de las
órdenes que regian, puedan retirar el
exceso, medida equitativa y que por
lo tanto es de esperar se lleve pronto
a cabo.
Los presupuestos serán presentados
al Congreso el día ocho, habiendo sido
castiga los seramentos en la parte
referente a los gastos. Mientras se im-
primen y se presenta dictámen se
discutirá el proyecto de instruccion
pública.
El Senado se ocupará de la contes-
tacion, que se cree terminará pronto
no obstante que las oposiciones todas
tomarán parte en los debates.
Las pasiones, en Francia, entre con-
servadores y radicales, vuelven a
exacerbarses, y principia a haber te-
mores de que se llegue a estremar
hasta el punto de que se haga neces-
aria una nueva disolucion ó la re-
nuncia del mariscal. Las interrupcio-
nes en la cámara entre oradores dan
resultados nada agradables.
A última hora se reciben noticias
ciertas de haberse firmado la paz en-
tre Rusia y Turquía, notándose por
esta causa mayor excitacion en la
glaterra, a pesar de que Rusia ha es-
tado mucho mas moderada de lo que
se creyera.
El consolidado interior cerró a
12.97. Exterior 13.55. Bonos 63.60.
El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copia-
mos las noticias siguientes:
—La Gaceta publica en su seccion
oficial el siguiente telegrama recibido
ayer:
New York 2 marzo.—Madrid 3 mar-
zo, 6 50 mañana.—El ministro de Es-
paña al ministro de Estado:
«El acuerdo de los agentes cubanos
transmitido a Cuba, dice así: «El bri-
gadier general Gabriel Gonzalez, pro-
cedente de Cuba y comisionado al
efecto por el comité revolucionario de
Camagüey, nos ha entregado hoy la
comunicacion abajo trascrita, en vir-
tud de la cual hemos cesado en las
respectivas comisiones que nos habia
concedido el gobierno de la república
cubana. J. A. Echevarría.—Miguel
de Aldama.—Julio Sabaguly.»
Roma 3 (4.30 noche).—La corona-
cion del Papa ha tenido lugar hoy en
la capilla Sixtina, y privadamente co-
mo se anunció.
Esta noche la ciudad ha aparecido
iluminada.
Han tenido lugar manifestaciones
tumultuosas, se han roto varios cris-
tales y se han dado gritos antipa-
pistas.
El hecho no ha tenido gran impor-
tancia.
Los revoltosos han sido dispersados
y la policia ha ar estado a varios de
ellos.
—Constantinopla, 4 (6 mañana).—
Se tienen ya noticias positivas acerca
de las condiciones de la paz firmada
ayer.
Se sabe que las condiciones no tra-
tan ni de la escuadra turca ni del
tributo egipcio, ni de nada definitivo
acercos de la indemnizacion pecunia-
ria de guerra.
Consisten principalmente estas en
la adquisicion de los territorios en
Asia, en los cuales están comprendidos
Kars y Baidum, pero no Erzerum.
La Bulgaria no comprendida a Sa-
lónica ni a Andrinópolis como preten-
dian los rusos en un principio.

Comision principal de Ventas de Propiedades y derechos del Estado.

Subasta para el día 29 de Marzo de 1878, ante el Sr. Juez de primera ins-
tancia del distrito de la derecha y el Escribano D. Antonio Raye que tendrá
efecto en las Casas consistoriales de esta capital a las doce de su mañana.
BIENES DEL CLERO.
PARTIDO DE CORDOBA.—CORDOBA.
Finca urbana.

Núm. 244 del inventario y 141 de permutacion. Una
casa en esta capital calle del Cementerio de San Lorenzo
número 137 moderno, procedente del Cabildo Catedral,
que ha sido declarada en quiebra por la Administracion
económica a D. José B. Regillos por falta de pago de 3124
pesetas 25 céntimos, importe de los plazos del 3.º al 12,
que remató D. Francisco Pardo en 6252 pesetas 25 cénti-
mos el 4 de Diciembre de 1865, y se adjudicó el 30 del
mismo mes: su fachada mira al Sur y linda por la dere-
cha saliendo con la casa en la misma calle número 135
de D. Mariano Zapata; por la izquierda con otra número
1.º en la plazuela de San Lorenzo, de D. José Cantero, y
por la espalda con la citada casa número 135 y con otra
número 3 calle del Padre Roelas, de D. Pedro Lopez: está
forrada sobre 220 varas, equivalentes a 153 metros y 72
decímetros: contiene en planta baja dos portales-tiendas
en la crujía de fachada comunicados entre sí, una pieza
de caso y un cuarto; y en crujía para el patio de luces,
una habitación a Levante, un cuarto pequeño, cocina y
corral con pila para lavar y asiento escusado: ha sido ta-
sada por el Sr. estro de obras D. Juan Rodriguez Sanchez
en 1468 pesetas, y capitalizada por las 180 pesetas de
renta anual en que se ha la arrendada a José Rodri-
guez, en
tipo para la subasta.

Núm. 399 de inventario y 267 de permutacion. Una
casa en esta capital calle de San Juan de Letran número
46 moderno, procedente de la Rectoría de San Lorenzo,
que ha sido declarada en quiebra a Manuel Antonio Capa
por falta de pago de 132 pesetas 25 céntimos, de los pla-
zos 10 y 11, que remató D. José Zubano en 1322 pesetas
25 céntimos el 20 de Diciembre de 1865, y se adjudicó el
31 de Enero de 1865: su fachada mira al Norte y linda
por la derecha saliendo con la casa número 48 en dicha
plazuela, de D.ª María Josefa Dado; por la izquierda
por otra número 44 de D. Manuel Enriquez, y por la es-
palda con referida casa número 44, lindero a la izquierda
está forrada sobre 27 varas, equivalentes a 18 metros y
87 decímetros: tiene en planta baja un portal tienda en
la crujía de fachada y un cuarto con escaera al princí-
pal y en igual paralela, y en principal una sala: está ar-
rendada a Manuel Alcalde en 60 pesetas de renta anual,
por las que ha sido capitalizada en 1080 pesetas, y tasa-
da por D. Juan Rodriguez Sanchez en 376 pesetas, y sien-
do mayor el tipo de la capitalizacion, que a ciencia a
será este el tipo para la subasta.

PARTIDO DE LUCENA.—LUCENA.

Finca rústica.
Núm. 1034 de inventario y 1215 de permutacion. Una
suerte de tierra cañama, situada en el partido de Jugo
Alvareda, término de Lucena, procedente de la Cofradía
del Santísimo de la misma, linda a E. tierras de D. An-
tonio Muñoz del Valle, Presbítero; a N. otras de herede-
ros de D. Pascual Roldán, a S. con otras de los de Doña
Isab. Alvarez, y a O. otras de D. Francisco Hurtado;
bajo cuyos límites se componen 9 celemines y 2 cuar-
tillos, equivalentes a 49 áreas y 36 centiáreas: no consta
su arriendo: ha sido capitalizada por las 28 pesetas 50
céntimos de renta anual que le ha graduado el Agrimen-
sor D. Luis de Huertas y Espino en 641 pesetas 25 cénti-
mos, y tasada por el mismo en 712 pesetas 50 céntimos.
Esta finca salió a subasta el 28 de Diciembre último,
y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por
la cantidad de 608 pesetas 63 céntimos, que es el 85 por
100 del primer remate, y la cual es el tipo para esta su-
basta.

Se subasta en quiebra de D. Miguel Mateo, que la remató en 1252
pesetas el 30 de Junio de 1876, y se adjudicó por la Direccion general de
Propiedades y Derechos del Estado el 10 de Octubre del mismo año.
Núm. 1042 2.º de inventario y 1226 de permutacion.
Un pedazo de tierra manchon resto de la suerte de 21
fanegas, situada en el vado de la Caridad, término de
Lucena, procedente de la Cofradía de Animas de la mis-
ma: linda a N. con el resto de la misma suerte ya ena-
gacada; a L. con el rio Anzu, y a S. y P. tierras de los
Sres. Cortesest bajo cuyos límites se componen de una fa-
nega, equivalente a 62 áreas y 62 centiáreas: no consta
su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Juan
de Nieva Delgado en 50 pesetas, y capitalizada por las 2
pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el
mismo en 56 pesetas 25 céntimos.
Esta finca salió a subasta el 28 de Diciembre último,
y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por
la cantidad de 47 pesetas 81 céntimos, que es el 85 por
100 del primer remate, y la cual es el tipo para esta su-
basta.

Se subasta en quiebra de D. José María Repullo, que la remató en 80
pesetas el 8 de Noviembre de 1875, y se adjudicó por la Direccion gene-
ral de Propiedades y Derechos del Estado el 31 de Diciembre del mis-
mo año.
Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

MOLINOS HARINEROS

SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS las muelas, el mecanismo de plataforma y la cubierta Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRAULICA O POR ESTA Y LA MAQUINA DE VAPOR REUNIDAS O SOLO POR LA MAQUINA DE VAPOR.



La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora después de su instalación el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera a las que antes posea sin nuevos gastos de construcción y sin ningún género de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Forêt-sous-Journe.

La Torre de fundición tiene la ventaja de ser insensible a la humedad, al calor y a la sequía, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan fácilmente las armaduras en madera por bien montadas que estén. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundición ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE
144, Faubourg Valenciennes, Paris

Pérdida. Del Cortijo de las Arcas han desaparecido tres yeguas cuyas señas son las siguientes. Una castaña clara con 5 dedos sobre la marca, preñada. Otra castaña algo oscura, con un dedo sobre la marca próximamente, cerradas y herradas. Otra torda clara, cerrada con hierro. El que sepa su paradero y avise a la Calle de los Leones número 9, será gratificado.

Arrendamiento. Desde Miguel próximo se hace de la Huerta nombrada de la Cruz, al partido del arenal, en la Fuencanta. Para tratar Cabezas 13.

Arrendamiento y venta. Se arrienda desde San Juan próximo número 57 calle de San Francisco número 63 en las. En la número 41 calle sería se hace el contrato de ciento ó de venta.

AGUA POLVOS Dentifricos
Docteur PIERRE
de la Facultad de Medicina de Paris
8, Place de l'Opera, 8 - Paris
MEDALLA DE MERITO a la Exposición de Viena de 1874.
Se encuentra en todas farmacias parisienses.

Venta. Se hace de un s trodo completo y nuevo. Darán razon en la calle de San Pablo número 39.

Arrendamiento. Desde el próximo San Juan se arrienda la casa calle del Cister número 28. Informarán calle del Liceo número 52.

Arrendamiento. De la casa número 7, Rivera, frente al Moelle En la calle de San Francisco número 55 darán razon.

Enfermedad Secreta
CH. ALBERT
Medico de la Facultad de Paris, ex Internista de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RADICAL, PRONTO Y SEGURO DEL VINO DE ZARZAPARRILLA. Hígado, escrófulas, granos, empujones, vicios de la sangre, debilidad.
BOLLOS DE ARMENTA: gonorrhoea recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.
Depósito en todas las farmacias; Instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Depósito general en España, compañía Ibero Universal, Preciados, 74, duplicado piso 1.º Madrid.

Realización de plantas, tanto en macetas como en planteros. Evchivns bobateros para perfil ó 10 reales ciento, lanfeolas y otras muchas plantas, todo á la mitad de su valor. San Juan de Letrán número 80.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de las casas calle Hero de San Juan número 17 y Alamos 8. Para tratar con su dueño, Leones 18; se pueden ver de 12 á 8.

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAUT y C^{ia}, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiscorbutico.

Es un remedio soberano contra los infartos ó inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flaqueza de las carnes, y devuelve a los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costuras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Aprovechar la ocasión.

Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa

Máquinas americanas las mejores conocidas.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 40 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.- Sevilla, Sierpes 8.- Barcelona, Plaza Real, 3

Coruña, Real 24.- Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta a plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas a reembolso para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

Arrendamiento 4, frente a la Espartería.

MADERAS DE SEGURA

Esclusivamente Salgareña.

La excelente calidad de estas maderas, para toda clase de construcciones tan conocidas y apreciadas en esta localidad, nos evita recomendarlas al público, ni enumerar las ventajas que ofrece su empleo, con presteccia á la que en general se han usado antes del establecimiento de nuestro depósito.

En atención á las grandes existencias que hay tanto en este almacén, como en el depósito central de Menginar, de donde proceden, sus precios son sumamente arreglados, como á continuación puede verse.

	Rs.	Cts.
Chafones de 5 varas 10 pulgadas 8 pulgadas á	28	
id. de 5 id. 9 id. 8 id.	25	
id. de 5 id. 8 id. 8 id.	23	
Cuartizos de 6 id. 6 id. 8 id.	17	50

Ademas cuantas medidas espaciales se exigen, se servirán á un precio proporcional á las anteriores, ó sea á 430 reales métrico cúbico con lo que se obtiene una gran economía en mano de obra, siempre que la longitud que se pide no exceda de 6 varas.

Las maderas rollizas se cederán al precio de 380 reales métrico cúbico de cualquier diámetro que se solicite.

Los pedidos al encargado del depósito, ex-convento del Carmen, (Puerta Nueva.) 15-13

ANISINA-MARC

Este celebre antineurálgico ruso del Dr. Johelson, hace desaparecer en menos de un minuto los mas fuertes dolores neurálgicos, jaquecas, dolores de muelas, dentalgias, etc. Toda la prensa de Paris está unánime en recomendarlo como el mejor de los remedios para el dolor. Para evitar las numerosas falsificaciones, se pide en cada frasco la firma en un círculo el inventor, Paris: Johelson y Compañía, 39, rue Richer, Madrid: Compañía Ibero Universal.

RELOJERIA SUIZA.

Plazuela de las Tendillas.-Córdoba.

Este acreditado establecimiento, no se traspasa segun el público está creyendo, su dueño efectivamente piensa ir a su país, pero nada mas que para visitar a su familia, y regresar a la mayor brevedad. Se hizo realizacion por las muchas existencias que tiene, pero de hoy en adelante seguirá vendiendo a precios muy ventajosos y géneros de primera calidad, y espera que el respetable público cordobés seguirá favoreciendo la casa como anteriormente.

CORREDURIA DE COMERCIO DE CORDOBA.

Sarta Victoria núm. 7.

Préstamos, compra de toda clase de valores del Estado, negociaciones de letras, pagarés y cartas órdenes; compra y venta de frutos y joyas.

HABITACIONES DE RECREO.

Desde el día se arriendan las altas que existen en la huerta de la Reina, con muy buenas vistas y tan próxima a esta capital. Para tratar de su precio con el arrendador, que vive en la misma.

Trasacion. Despacho de la delegacion del Impuesto de Minusvalías. Se trasladó desde el día 1.º de Marzo a la calle de Perez de Castro número 48.

Antonio Zurbano y Miranla AGENTE DE NEGOCIOS, Muñoz Capilla número 11.

Optico de Sevilla.

Se encuentra en esta el conocido óptico de Sevilla que todos los años visita esta población con su establecimiento. Hay un completo surtido de gafas de cristal de Koca, gemelos, anteojos y barómetros. Todo a precios fijos; no farse, pues no pasa domicilio; compone toda clase de anteojos y barómetros. Librería 30 esquina a la cuesta de Lujan.

Venta. El día 19 de Marzo las onzas de mañana se vende en subasta pública en el juzgado de la Liquidación una haza de olivar llamada S. Pablo, el sitio de la huerta de Olivas, en la sierra de este término, de cabida de cuatro fanegas, nueve celemines y tres cuartillos, cobada de olivos viejos y estacas de 16 años, que linda a N. con olivar de D. José Toro, al E. terreno de los herederos de Don Felicitimo Maraver y el arroyo del Moro, al S. otro olivar de D. José Toro al O. con otro del mismo señor y con el nombrado de Arévalo, apreciada en la cantidad de 10490 rs. y 66 céntimos, no admitiéndose posturas que no cubran su precio.

Arrendamiento. Se hace de la casa calle Matorones número 5, con cómodas habitaciones y toda acristalada para su ajuste y condiciones, calle de los Moros número 10.

Venta de puertas usadas. En la calle de la Encarnacion número 15 las hay en buen estado, entre ellas un par con anecho de dos varas de luz, y otras que podran servir para puertas de calce.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda una casa principal recién construida, acristalada, empapelada y con agua de pie, calle Castiello número 5. En la de Céspedes número 12 darán razon.

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Concepcion número 30, toda acristalada, con siete habitaciones, dos cocinas, pozo abundante y una bonita azotea. Para tratar con el Sr. D. Antonio Alfaro, Santa Maria de Gracia número 111.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 8 plazuela del Pótro. Darán razon en la núm. 8 ca de Maese Luis.

Arriendo. El Viernes 1.º de Marzo del presente año, a las 12 del día y en las oficinas de la Mesa Capitular de la Santa Iglesia Catedral, si las en el patio de los Naranjos, tendrá lugar la subasta del arriendo por tres años de la casa número 83 Lagunilla de Santa Marina, bajo las condiciones que están de manifiesto en dichas oficinas.

Traspaso. Se hace de la especería situada en el ex convento de la Concepcion. Tambien se venden por separado los efectos que la constituyen y además unos estantes y mostrador casi nuevos y muy apropiados para taberna, aguadujo, especería ó estanco, y dos bancos con cuatro metros de largo, todo muy arreglado.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 10 callejas de Santa Maria. Para tratarla calle Carreteras número 8.

Ya llegaron. El Carnaval acompañado de su familia el Dios Baco, la Diosa Venus y Terpsicora saludan al pueblo cordobés ofreciéndole su residencia en la Librería tienda con tres puertas número 20, donde encontrará bajo precios sumamente módicos, un elegante surtido de dominos, trajes de fantasia de todas épocas y caretas.

Breck. Se vende uno por la mitad de su valor, en muy buen estado, como para una caballería menor, puede servir para niños y personas mayores; está montado sobre cuatro muelles; tiene asientos para seis personas mayores, y puede verse en el taller de carpintería de D. Antonio Luque, Plazuela de la Compañía número 13, para su ajuste, calle del Liceo número 13.

Ventas. A voluntad de su dueño se vende en la ciudad de Montilla una casa principal en la calle de San José número 18, con muchas y espaciosas habitaciones, patios, graneros, corral, caballería y pajar libre de toda carga y gravamen. Tambien se vende en la ciudad de Córdoba mitad de un huerto con su mitad de casa en la calle de la Palma, libre de toda carga y gravamen, y un olivar término de Montilla al sitio de Carro Blanco, compuesto de noventa y siete pies. La persona que se interese, podrá avisarse con su dueño en Córdoba, calle de los Muñices número 7.

Arrendamiento. Se hace desde el 29 de Setiembre del corriente año de los lagares nombrados Virgos del Rosario, Salcedo, Vitoria y Valdegrajas, unidos bajo una liada, y en término de esta sierra. Se oyen proposiciones de siete a nueve de la noche en casa de su dueña doña Juana Mora, calle del Liceo número 6.

La muerte de Pio IX. Preciosas estampas caladas y en pliego para colocarias en marco. Se han recibido en la Librería del Diario.

Contador. Se vende uno que puede verse plaza de la Compañía, taller de carpintería.

Arrendamiento. Desde el día 6 desde San Juan se hace de la casa calle de Alfaro número 66. Para tratar calle de San Pablo número 2.

Venta. Se hace de una especiería para tienda, puertas de salas, un bufete para despacho, barandillas en negro, todo en buen uso. Tambien hay cajones de madera de varios tamaños. En la calle Marroques número 14 darán razon.

Traspaso. Se hace desde el día hasta San Juan próximo de la casa número 3 calle del huerto de Andrés. Para tratar en el ex convento de Jesús C. unificado.

Colocacion. La desea un joven de ayuda de cámara ó para escribir, dentro ó fuera de la capital si fuere posible. Informarán Carrera de Puerto número 17.

A causa del fallecimiento del Carnaval, sus albaceas, tan por 6 dias, en la Librería tienda con tres puertas número 20, hacen entrega de todo en ajustar, donde encontrarán ademas de varios objetos, gran número de cuadros antiguos modernos bajo tan reducidos precios que el que no compre, será por que quiera ó no tenga dinero.